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• Do Leitor •

Em uma manhã como
qualquer outra, a cidade pul-
sava com sua rotina frenéti-
ca. As ruas estavam repletas
de rostos anônimos, cada um
com suas próprias lutas e de-
safios a enfrentar. Em meio à
multidão, destacava-se a co-
ragem silenciosa que se recu-
sava a ceder diante da opres-
são.

Ao atravessar as calçadas
movimentadas, os olhares dos
transeuntes denotavam uma
mistura de exaustão e deter-
minação. Alguns sorriam, ape-
sar das adversidades, enquan-
to outros carregavam o peso
invisível de suas preocupa-
ções. Mas havia algo em co-
mum entre todos eles: a
resiliência.

A coragem, para essas
pessoas, não significava au-
sência de medo, mas sim uma
força interna que as impelia a
enfrentar as batalhas diárias.
Eram mães e pais que lutavam
incansavelmente para susten-
tar suas famílias, trabalhado-
res que persistiam diante das
dificuldades, estudantes que
buscavam superar as barrei-
ras do conhecimento.

Em meio ao transporte pú-
blico lotado, onde corpos se
apertavam e vozes se fundi-
am em um burburinho inces-
sante, a coragem revelava-se
em pequenos gestos de resis-
tência. Eram mãos que se se-
guravam, oferecendo apoio e
conforto, mesmo na falta de

Coragem
espaço. Eram sorrisos com-
partilhados, quebrando a mo-
notonia do cotidiano opressor.

A opressão tentava domi-
nar, mas a coragem não se
deixava vencer. Nas entreli-
nhas dos olhares cansados,
havia uma chama interior que
se recusava a se apagar. E,
assim, a coragem se multipli-
cava, criando uma teia invisí-
vel de solidariedade.

A cidade continuava seu
curso, indiferente às histórias
individuais que se desenrola-
vam em seus cantos. Mas,
para aqueles que enfrentavam
os desafios de peito aberto, a
coragem se tornava uma ar-
madura. Não importava o
quão opressivo fosse o ambi-
ente, eles encontravam forças
para perseverar.

E assim, dia após dia, a
coragem provava que não ti-
nha limites. Ela se mantinha
viva nos corações daqueles
que se recusavam ser venci-
dos pela opressão. Era uma
batalha silenciosa, travada em
meio ao caos urbano, mas
uma batalha que jamais seria
perdida.

Mesmo sob as pressões
do mundo, a coragem persis-
tia, e o espírito humano se
erguia, inabalável. A cidade
podia impor suas barreiras,
mas a coragem se tornava
uma força imensurável, capaz
de transcender todas as ad-
versidades.

LUCAS BORGES
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A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso está arti-
culando com o IFSULDEMI
NAS - Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecno-
logia do Sul de Minas Gerais,
a implantação de um câmpus
presencial daquela instituição
federal de educação em nos-
so município.

O município e o IFSULDE
MINAS já são parceiros em
diversas ações de formação e
de qualificação profissional,
desde 2013 - ano que foi cria-
da a Secretaria Municipal de
Ciência, Tecnologia, Educação
Profissional e Ensino Superi-
or, a qual recentemente pas-
sou a ter a temática do traba-
lho em seu nome.

Referido instituto foi cria-
do no ano de 2008 através da
Lei Federal 11.982 que insti-
tuiu os institutos federais de
educação, ciência e tecnologia
em todos os estados brasilei-
ros. O IFSULDEMINAS é
fruto da inicial fusão entre as
Escolas Agrotécnicas de
Muzambinho, Machado e In-
confidentes. Desde a sua fun-
dação o instituto tem se forta-
lecido para além dos três
câmpus originários das esco-
las agrotécnicas federais e
foram instalados outros
câmpus em Passos, Poços de
Caldas, Pouso Alegre, Três
Corações e Carmo de Minas,
totalizando atualmente oito
câmpus ofertantes de educa-
ção profissional de nível bási-
co e de nível técnico, e tam-

Prefeitura de Paraíso articula
a implantação de câmpus

presencial do IFSULDEMINAS

bém cursos superiores de gra-
duação e de pós-graduação
nas diferentes áreas do conhe-
cimento.

A missão dos institutos fe-
derais é ofertar prioritariamen-
te a educação profissional de
nível técnico na modalidade de
educação integrada onde o
estudante cursa simultanea-
mente o ensino médio tradici-
onal (antigo colegial / 2º grau)
e um curso técnico de modo
que ele termina seus estudos
obtendo uma formação técni-
ca que lhe concederá um di-
ploma de nível técnico para
atuar profissionalmente no
mundo do trabalho.

O Governo Federal tem
assumido publicamente esfor-
ços no sentido de ampliar a
rede de educação federal edu-
cação profissional científica e
tecnológica em todo o país
com a criação e implantação
de novos câmpus presenciais
dos IFs. E é justamente nesse
contexto que a Prefeitura de
Paraíso está articulando junto
à reitoria do IFSULDEMI-
NAS a implantação de um
desses novos câmpus em nos-
so município.

De acordo com o secretá-
rio ,unicipal de Ciência e
Tecnologia, Cícero Barbosa,
as tratativas com o IFSUL-
DEMINAS estão avançadas
e a possibilidade de alcançar
essa autorização do Ministé-
rio da Educação para a vinda
do câmpus do IFSULDEMI-
NAS é muito grande. O se-

cretário destacou que atual-
mente o município possui nove
cursos técnicos em funciona-
mento através dessa parceria
com o instituto, e que ao lon-
go dos últimos dez anos já fo-
ram ofertadas mais de cinco
mil vagas de cursos técnicos,
cursos de qualificação profis-
sional e pós-graduação por
meio dos acordos de coope-
ração entre município e insti-
tuto.

"A vinda de um câmpus
presencial do IFSULDEMI
NAS favorecerá a nossa po-
pulação garantindo que nossos
jovens possam obter uma edu-
cação profissional de qualida-
de estudando gratuitamente
em cursos técnicos de uma
instituição federal de educa-
ção", destaca Cícero Barbo-
sa.

No sábado - 27 de maio, o
secretário esteve em uma reu-
nião em Pouso Alegre - sede
da reitoria do instituto quando
reforçou ao reitor professor
Cléber Ávila Barbosa a de-
manda de São Sebastião do
Paraíso pelo câmpus presen-
cial do IF, e apresentou dados
importantes referentes ao
município em seus aspectos
sociais, geográficos, educaci-
onais e econômicos. Também
participaram da reunião o pre-
sidente da Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso,
José Luiz das Graças, o de-
putado federal Odair Cunha,
e o deputado estadual Ulysses
Gomes, ambos do PT/MG.

Sobre essa reunião, o se-
cretário Cícero Barbosa des-
tacou que foi muito produtiva
e que os deputados Odair e
Ulysses já são parceiros e lon-
ga data do instituto federal e
estão muito interessados em
conseguir junto ao Governo
Federal a implantação de no-
vas unidades do IF no sul de
Minas, e que se compromete-
ram em contribuir na articula-
ção junto ao ministro da Edu-
cação - Camilo Santana, para
que se concretize esse proje-
to paraisense.

O secretário afirmou que
já foram indicados os cursos
técnicos que são de interes-
se do município para serem
implantados presencialmente
no câmpus, e disse que ou-
tras reuniões devem ser rea-
lizadas nos próximos dias
com o IF e demais parceiros
apoiadores para fortalecer o
projeto.

"Até o momento nós apre-
sentamos tudo que o instituto
federal nos solicitou para que
possamos cumprir com os pré-
requisitos do MEC visando à
instalação do nosso câmpus.
O apoio dos deputados Odair
Cunha e Ulysses são muito
importantes nessa articulação,
pois já temos o trabalho firme
e decidido do prefeito Marce-
lo Morais em prol da educa-
ção profissional, e a forte par-
ceria com o reitor, tudo isso
pesará na decisão do MEC",
finalizou o secretário de Ciên-
cia e Tecnologia.
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PIRAPORA TERÁ QUE PAGAR INDENIZAÇÃO
A 3ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça de Minas

Gerais condenou o município de Pirapora a indenizar
um rapaz de 17 anos em R$ 50 mil, por danos morais, e
a pagar a ele uma pensão vitalícia de três salários
mínimos. A turma julgadora entendeu que a equipe
médica do hospital da cidade foi negligente no
procedimento do parto e permitiu que a genitora com
HIV transmitisse o vírus para o filho. A mãe ajuizou a
ação em 2009, em nome do menino. Ela sustentou que,
em setembro de 2004, encaminhou o resultado de
exame sorológico. Em dezembro foi realizado o parto,
segundo a mulher, sem a estrutura e segurança neces-
sárias para que se pudesse impedir a contaminação da
criança pelo vírus. (Gazeta Norte Mineira – Montes
Claros)

https://gazetanm.com.br/tjmg-condena-pirapora-a-
pagar-indenizacao/

CEMIG OBRIGADA A CESSAR INTERRUPÇÕES
Por decisão da Justiça da Comarca de Cruzília, a

Cemig terá que tomar providências para cessar as
interrupções de energia nos municípios de Cruzília e
Minduri. Caso prazo não seja cumprido, companhia terá
que pagar R$ 5.000,00 por episódio e o mesmo valor
como multa por hora de atraso nos restabelecimentos
de energia, nos prazos fixados pela Resolução
Normativa Aneel. A decisão liminar foi proferida pelo juiz
Fábio Garcia Macedo Filho, que acatou uma proposta
de ação civil pública com tutela de urgência pelo
Ministério Público do Estado de Minas Gerais, em
desfavor da Cemig. (Jornal Panorama – São Lourenço)

https:/ / jornalpanoramaminas.com.br/ just ica-
determina-que-cemig-tome-medidas-para-cessar-
interrupcoes-de-energia-nos-municipios-de-cruzilia-e-
minduri/

SINDICATO VAI SEDIAR ETAPA DE CIRCUITO
O Sindicato Rural de Além Paraíba estará sediando,

no dia 24 de junho, a partir das 9 horas da manhã, mais
uma etapa do 7º Circuito Caminho Novo de Copas de
Marcha, competição credenciada pela Associação
Brasileira dos Criadores do Cavalo Mangalarga
Marchador. Vale ressaltar, em 15 de abril foi realizada
no município mineiro de Descoberto uma etapa cor-
respondente ao evento que estará sendo realizado em
terras alemparaibanas. Segundo os organizadores da
competição os animais vencedores da etapa estarão
classificados para a Exposição Nacional da raça que
acontecerá em julho, em Belo Horizonte. (Jornal Além
Parahyba - Além Paraíba)

http://www.jornalalemparahyba.com.br/2023/05/31/
sindicato-rural-vai-sediar-mais-uma-etapa-do-7o-
circuito-caminho-novo-de-copas-de-marcha-do-cavalo-
mangalarga-marchador/

ZEMA VISITA HOSPITAL UNIVERSITÁRIO
O governador Romeu Zema realizou, na semsna que

passou, a terceira visita ao Hospital Universitário
Sagrada Família (HUSF), em Araguari. Acompanhado
por alguns deputados, dentre eles Deputado Estadual
Doorgal Andrada, pelo Prefeito Renato Carvalho e pelo
Reitor e Presidente do Hospital, José Júlio Lafayette,
Zema ressaltou a importância do hospital na profissio-
nalização dos estudantes da área da saúde, bem como
a relevância que o Sagrada Família vai proporcionar
para a saúde de Araguari e toda a região. (Jornal
Gazeta do Triângulo - Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/governador-romeu-
zema-visita-hospital-universitario-sagrada-familia-e-
destaca-seus-beneficios-para-a-saude-de-araguari-e-
regiao/

ARAXÁ REALIZA MANUTENÇÃO DE SINALIZAÇÃO
A Prefeitura de Araxá está realizando a manutenção

da sinalização vertical e horizontal em ruas e avenidas
da cidade. O secretário Daniel Rosa afirma que a
manutenção e melhoria da sinalização é muito
importante para garantir um trânsito mais seguro. O
serviço é coordenado pela Secretaria Municipal de
Segurança Pública. Nas vias também estão sendo
instaladas novas placas de regulamentação, de
advertência e indicativas. (Jornal Correio de Araxá -
Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/
2/cidade/l ink/7915/prefei tura-de-araxa-real iza-
manutencao-de-sinalizacao-em-ruas-e-avenidas

UNICAPA VAI ASFALTAR CAETÉ/MORRO VERMELHO
A Secretaria Municipal de Administração homologou

a empresa Unicapa – União dos Aplicadores de
Pavimento Asfáltico Ltda – que apresentou a proposta
mais vantajosa, para executar os serviços de pavi-
mentação asfáltica para o Morro Vermelho. A pavi-
mentação vai ser com aplicação de CBUQ (Concreto
Betuminoso Usinado a Quente), drenagem pluvial e
sinalização viária da estrada que liga Caeté ao distrito
de Morro Vermelho, com fornecimento de material e mão
de obra, com extensão de 5.718,04 metros. (Jornal
Opinião - Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/unicapa-foi-a-
vencedora-para-asfaltar-a-estrada-caete-morro-
vermelho/

CONCURSO RECEBE 5 VEZES MAIS INSCRIÇÕES
Os vencedores só serão conhecidos em agosto, mas

a Academia de Ciências e Letras de Ouro Branco (Aclob)
já tem excelentes motivos para comemorar. De acordo
com o presidente executivo da Aclob, o ator, diretor,
dramaturgo e pedagogo Marco Antônio da Cruz, a
edição 2023 recebeu cinco vezes mais material que a
anterior. O Concurso surgiu como “Concurso de Prosa
e Poesia Estudantil “Cidade de Ouro Branco”, em 2007.
Em 2008, tornou-se Concurso Literário “Cidade de Ouro
Branco”, já com as categorias Estudantil e Nacional, e
em 2010 acresceu à categoria Inter-na-cio-nal. Os
vencedores receberão certificados de participação e
publicação em formato físico e online. (Jornal Correio
Online - Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
30223-concurso-cidade-de-ouro-branco-recebe-cinco-
vezes-mais-inscricoes

O médico pediatra Dr. José Garcia Amaral Filho
comemora seu natalício quinta-feira,  dia 8.

ANIVERSARIANTES
Os gêmeos Luca e Gabriel completam quatro anos,
dia 6. Filhos muito queridos da Dra. Vanessa Oliva
Torrico e Dr. Gino Ramirez, netos do estimado ca-
sal Dr. Mario Oliva e Rosário Torrico.

Sábado dia 3, O ex-vereador, José Caproni de Carva-
lho, Vânia e Vanessa, filhas de Maria Aparecida Alves e
José Francisco Alves. Mércia Gabriel da Silva, Pedro
Advíncula Gonçalves, Paulo Cenegalli, Osmair Eugênio
Goes, a publicitária Andréa Colózio Candiani, a
advogada Dra. Aparecida Damaso. Em Ribeirão Preto,
Sidnei Duarte.

Domingo dia 4 Marisa Giubilei Braghini, Edson Carlos,
Benedito Barreto. O professor Ricardo Helou Doca, di-
retor do Colégio Objetivo. Em Belo Horizonte o paraisense
Dr. Mauro César Silva, juiz do Trabalho.

Dia 5, Querenciano Souza (Tianinho Alfaiate), José Ma-
ria Souza, a jornalista Regiane Antunes, Derli Garcia,
José Maria Souza, Geraldo Naves.

Dia 6 o engenheiro Dr. Paulo Sérgio Bueno Borges.

Dia 7 Dra. Maria Ângela Patrício Pádua, Flavinha Aizza,
Divino Augusto Parada, Gilmar Santos Rocha, Adriene
Rodrigues, Romilda Hilário Santos Garcia, o deputado
Cássio Soares.

Dia 8 Lucas Briliano Pedroso, Thiago Tanmaya,
Honestálio Silva, Noraldino Rocha, em São Tomás de
Aquino Marcio Luiz Souza,  no Rio de Janeiro o paraisense
Marcio Antonio Corrêa.

Dia 9 Dr. João Batista de Pádua, Francisco Reis
(Chiquinho Minas Grill), Emilly Vitória Ribeiro, filha de
Ronaldo Rodrigo Tadeu Ribeiro (Japão Cabeleireiro) e
Geovana Jorge da Silva. Em Ribeirão Preto, Marcio
Tubaldini Lisboa.

Geraldo Naves comemora seus
91 anos no dia 5. Parabéns!
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Comemoração de mais uma etapa
concluída do asfalto da Guardinha

A chegada de mais uma etapa do asfalto da estrada de Guardinha, agora na
fazenda Morro Alto, propriedade do empresário do agro, Lucio Pimenta, foi
comemorada. O anfitrião e seu vizinho e sócio em negócios, Luiz Fernando Patrício,
organizaram e receberam sábado, (27/05), amigos, vizinhos sitiantes, fazendeiros,
empresários, autoridades, secretários municipais e funcionários, para um almoço de

confraternização, sob a batuta do Buffet Italian. Realização de uma obra tão sonhada
por décadas e que agora está se transformando em realidade através do município,
iniciada na gestão do prefeito Walker Américo,  teve continuidade pelo prefeito
Marcelo Morais, e que contou recursos de emendas parlamentares do deputado
Antônio Carlos Arantes.
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Um evento familiar, de alto
astral que beneficiou entidades
assistenciais de São Sebastião
do Paraíso, iniciado ao meio dia
e se estendeu até as 21h30, mú-
sica boa, praça de alimentação,
bingo, barracas das entidades,
gastronomia de qualidade, praça
de alimentação, espaço Kids e
com um gostinho de solidarieda-
de. Assim foi o Tuná Festival
Solidário, realizado domingo (27
de maio) em Paraíso.

Estive presente e pude ver a
alegria das famílias presentes,
jovens se divertindo, muitos elo-
gios sobre a estrutura e aos
shows musicais. No palco regio-
nal artistas da cidade, Grupo
Mais Q Muleke, Banda Zap, Bru-
no Diaz e Alex e no palco princi-
pal os irmãos Rogério Flausino e
Sideral que fizeram tributo ao
Cazuza com suas lindas e emoci-
onantes canções. Antes houve
música eletrônica pelo Dj Victor
Einstein.

Para o presidente do Tuná

Tuná Festival Solidário em Paraíso

Parque Aquático, Jorge Abuka-
ter, o 2º Tuná Festival foi espeta-
cular. “As entidades participan-
do ativamente, um voluntariado
muito grande. Sorriso no rosto
das pessoas que foram se
voluntariar para trabalhar pelas
entidades. Sem falar, é claro, do

público, participante, feliz. A so-
ciedade de São Sebastião do Pa-
raíso acolheu o evento e mostrou
o respeito que tem por suas enti-
dades assistenciais. Consegui-
mos mostrar nosso DNA de en-
tretenimento, hospitalidade e
solidariedade num único espaço.

Os shows regionais foram muito
importantes. Acreditamos que
conseguimos o nosso objetivo
que é de abraçar a cidade de Pa-
raíso e mostrar o nosso empre-
endimento”, disse.

Antes de se apresentarem,
Flausino e Sideral, carismáticos,

receberam fãs, imprensa, organi-
zadores e voluntários de algumas
instituições.

A Associação de Combate ao
Câncer (ACCa), Associação de
Amigos do Autista (AMA), Obras
Sociais Bezerra de Menezes
(OSBM), Centro Espírita Jesus

Gonçalves, Casa de Apoio, Lar
Pedacinho do Céu, Asilo São
Vicente de Paulo e Associação
Feminina Obreiras do Bem.

O Tuná Parque Aquático será
o maior parque aquático de Mi-
nas Gerais na região dos cânions
em Capitólio.

FOTOS: Joel na Balada

Reprodução Reprodução Reprodução
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1891

• ACOMPANHANTE
HOSPITALAR E CUI-
DA-DORA: com experi-
ência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE
HOSPITALAR E CUI-
DADORA: com experi-
ência e referências, nos
finais de semana, Regis-
laine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• VENDE-SE 3 TERRE-
NOS PARQUE BEL-
VEDERE I: infra estrutura
completa com 160m² cada.
Tratar pelo fone 3558-6862
e 99118-9108

APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

VENDE-SE CASA NO-VA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVI-
LEGIADA: Rua João do
Nino 265, bairro Cali-fornia
Garden, com 160m2 de
area construida, garagem
para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos, 2
banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com propri-
etário 35 99937-8502.

VENDE-SE CASA TO-DA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dor-
mitórios, garagem p/ 2
carros com portão auto-
mático, quintal com área
de lazer na rua Ceará 215
- Vila Helena. Tels: (19)
99234-7410 e (19) 98177-
9811.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com
dois quartos, dois banheiros
sendo um suíte, duas salas
grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua
Pimenta de Pádua 1.418,
em cima da Akatone Modas.
Valor R$ 1.200,00. Fone:
3531-4057 é 99217-1591

• CASARÃO À VENDA
EM JACUÍ: Bem localizado
ex-pousada Embaúba, ain-

da montada com todo mo-
biliário, só reabrir. Com 06
suítes completas (três com
banheira de hidro-massa-
gem e uma com deck de
madeira), 04 salas, 02 co-
zinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira
internas, sala grande refei-
tório, lareira, TV por assina-
tura, Internet e Wi Fi, aque-
cedor solar, tudo isso na
Casa - 1. Na Casa - 2 mais
04 suítes simples (uma com
sala e cozinha), uma salão
próprio para restaurante ou
bar ou loja, com banheiro;
pátio de estacionamento
para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São
Sebast ião do Paraíso
(35) 3531-7988; Fernan-
do Mi randa Jorge em
Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

•  CHÁCARA NAS 3
FONTES: aluga-se, bara-
to, ót imo casarão ava-
randado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-
2305.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 40 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 230 mil Sítio, 02 alqueires, casa boa, 02 tanque de peixes,

piscina pequena, documentação ok
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,

cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

PREÇOS APARTAMENTOS - RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, laje,  espaço para garagem, lavanderia
coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha, banheiro,
garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01 banheiro,
garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

• PICAPE PEUGEOT 504: vende-se, diesel, ano
1999, ótimo estado. COURIER SI PRATA: vendo,
picape, ano 99, completa, ótima estado. UNO FIRE:
vende-se, 4 portas, branco 2012, direção hidráulica.
Tratar (35) 99970-35555 e 3531-3554

IMÓVEIS

VEÍCULO

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pe-
didos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredi-
te, verá o que acontecera. E.S.M., E.S.D. e C.S.P.

CASASCASASCASASCASASCASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área
de despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de
36m³ (36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço
coberta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa,
cozinha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte.
Terreno: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTOAPARTAMENTOAPARTAMENTOAPARTAMENTOAPARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço
ampla, 1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos,
banheiro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e
banheiro, garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes,
cozinha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com
cômodo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENOTERRENOTERRENOTERRENOTERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA
MARCA JACUZZI, cor
branca, em ótimo estado
de conservação. Incluso
motor. Bom preço. Tratar
com Cláudio, tel 35 3531-
6008 no horário comerci-
al.

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

PRECISO DE VENDEDOR
Atuar na região de Paraíso/MG e Franca/SP – Área
Pet Shop (roupa-pet) e na área infantil (moleton).
Não precisa de veículos. Informações fone 35 3591-
4231 – Monte Santo de Minas/MG

ALUGUEL DE PONTO
COMERCIAL NO CENTRO:

Duas salas, almoxarifado, banheiro e recepção na
Travessa José Albino, 514. Tratar 98822-1631.

VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I:

Infra estrutura completa com 160m² cada.
Tratar pelo fone 3558-6862 e 99118-9108

APARTAMENTO
EDIFÍCIO COLINAS:

Com 3 quartos, 2 garagens.
Somente a vista. Tratar 35 99977-1626

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS –
COMPRA E VENDO:
usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos
manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas refe-
rências e experiência.
Com mais de 10 anos
neste importante trabalho
Social e Humanitário.
Cidinha 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distri-
buo panfletos com hones-
tidade e econômica. Tra-
tar Rua Francisco Bruno,
100 ou pelos fones 3531-
8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

VENDE-SE CASA NO
JARDIM DANIELA:

Área construída: 159 m2. Garagem coberta para 2
veículos, copa/cozinha integrados, 3 dormitórios sendo
1 suíte com armário embu-tido. Ampla área de serviços
coberta com armários embutidos, quintal com espaço
no fundo. Portão eletrônico, vídeo porteiro, câmeras e
concertina. Valor: 460.000.00. Tratar 99848-7981

JOGO DE
QUARTO

Essa mulher é fogo
Pensei
Um dia eu infarto
Entrei

Nunca mais saí do seu jogo
Quero arder nesse jogo de quarto.

“Poemas Classificados”
Bruno Félix
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por: SERGIO MAGALHÃES

Que foto espetacular essa que ilustra a
coluna! Ela diz muito sobre o tamanho das
500 Milhas de Indianápolis e eu vejo um erro
crasso da F1 quando tenta ganhar popula-
ridade nos Estados Unidos e marca o GP de
Mônaco para o mesmo dia. Qual terá sido a
reflexão dos norte-americanos que porventura
assistiram as duas corridas no último domingo
ao final de uma fabulosa Indy 500 na mais
pura essência de velocidade, imprevisibilidade
e ultrapassagens, e a procissão de Mônaco
onde ninguém ultrapassa ninguém?

A Liberty Media nunca vai admitir, mas
isso pode ser um tiro no pé da própria F1 que
ultimamente tem pregado a explosão de
popularidade em território americano. Será
mesmo? Se tirarmos os shows musicais que
rolam em Austin, a badalação em torno do
GP de Miami que ainda não diz a que veio
para os americanos e tampouco nos fãs da
F1 mundo afora, e os altos investimentos e
marketing que estão sendo feitos para o GP
de Las Vegas, será que os norte-americanos
estão caindo nas graças da F1 quando eles
têm categorias como Indy e Nascar?

Me chamou atenção a coluna de Paul
Stoddart, ex-dono da Minardi e hoje colunista
do site “Racing News 365” do quanto a F1
precisa investir nas transmissões de TV nos
EUA para conquistar o público alvo. Ninguém
sabe quando e onde vai passar as corridas
com transmissões pelas metades, interrom-
pidas por outros eventos e inúmeros comer-
ciais, o que não ajuda em nada atrair novos
fãs.

Não, a F1 ainda não é uma popularidade
nos EUA e nem será marcando para o mesmo
dia de uma das corridas mais espetaculares
do planeta como as 500 Milhas de Indianá-
polis, o GP mais monótono de seu calendário,
ainda que Mônaco seja uma das pista mais
desafiadoras para o corpo e a mente dos
pilotos onde a habilidade é testada o tempo
todo a milímetros do guard-rail. Não, não é
esse o caminho e a Liberty deveria refletir
sobre isso na hora de elaborar o calendário
do ano que vem.

Dito isto, embora o GP de Mônaco tenha
sido bastante questionado de uns anos para
cá sobre sua antiguidade para os padrões
atuais da F1 com carros cada vez maiores
por conta de mudanças de regulamento, o que
torna ainda mais complicado de ultrapassar
nas ruas estreitas do principado, quem aprecia

Não é assim que a F1 vai
conquistar os norte-americanos

a bela arte de pilotar foi brindado com as
espetaculares atuações de Max Verstappen
e Fernando Alonso.

O que Verstappen fez no sábado para
arrancar a pole position das mãos de Alonso
foi de uma destreza ímpar para ser contada
no futuro para os filhos e netos. O holandês
saiu dos boxes no limite do estouro do
cronômetro sem tempo de aquecer de forma
adequada os pneus e por conta disso fez os
dois primeiros setores da pista 0s2 (dois
décimos) acima do tempo de Alonso, para
descontar tudo no último setor e fazer a pole
0s084 mais rápido. Na corrida, Verstappen
tirou leite de pedra ao levar carro da Red Bull
até a 55ª volta com os pneus médios para
evitar um overcut (parar nos boxes depois do
adversário para ganhar a posição no retorno
à pista) de Alonso que largou com os pneus
duros e tinha um coringa na manga para
surpreender Verstappen não fosse a maestria
do piloto da Red Bull, agora líder disparado
do campeonato.

Do lado de Alonso, é bacana ver a
empolgação de um piloto dos mais talentosos
do grid, prestes a completar 42 anos, dizer ao
engenheiro, “estou pilotando como um
animal”(!), dando o máximo de si e tirando
tudo do carro de forma extremamente
competitiva. Um Alonso que já deu chilique
no passado por muito menos, estava feliz no
pódio com o 2º lugar em Mônaco e nem se
importou quando a Aston Martin equivocou
em chamá-lo para os boxes quando começou
a cair os primeiros pingos de chuva e colocou
pneus médios no momento em que a pista
começou a virar um sabão com a chuva que
apertou.

Esses momentos são mágicos, e apenas
por isso valha a pena manter Mônaco no
calendário da F1, ainda que na maioria das
vezes não proporcione corridas boas.

A F1 está na Espanha para a sétima
etapa do campeonato no Circuito da
Catalunha, que é uma espécie de campo de
provas para as equipes onde as qualidades
e deficiências dos carros ficam visíveis. Será
uma prova de fogo para Aston Martin e
principalmente Mercedes e Ferrari que
trazem extenso pacote de mudanças em seus
carros. Se der certo, poderemos ter algumas
surpresas pela frente. Se não funcionar, a
Red Bull agradece e Verstappen seguirá
nadando de braçada.

Chris Jones / IndyCar

A F1 precisa refletir antes de marcar o GP de Mônaco
para o mesmo dia das 500 Milhas de Indianápolis

Prefeitos, vereadores, au-
toridades e lideranças do Sul
e Sudoeste Mineiro participa-
ram na quarta-feira (31/05) do
evento “AMM nas Micros”,
projeto da Associação Minei-
ra de Municípios (AMM), que
tem a parceria da Associação
dos Municípios do Lago de
Furnas (Alago), e do Consór-
cio Intermunicipal Multifinali-
tário dos Municípios do Lago
de Furnas (Cimlago), do Mi-
nistério Público do Estado de
Minas Gerais (MPMG) e da
Confederação Nacional de
Municípios (CNM).

O evento, que aconteceu
na Biblioteca Central do
Câmpus da Unifenas, contou
com a presença do presiden-
te da AMM e prefeito de Co-
ronel Fabriciano, Marcos
Vinicius, da presidente da Ala-
go, tesoureira da AMM e
prefeita de Nepomuceno, Iza
Menezes; do procurador-ge-
ral de Justiça do Estado,
Jarbas Soares Júnior; do pre-
feito de Alfenas, Fábio Mar-
ques; a magnífica reitora da
Unifenas, Maria do Rosário
Araújo Velano; além de cen-
tenas de autoridades e empre-
sários.

O prefeito de Alfenas, Fá-
bio Marques Florêncio, desta-
cou a importância do Lago
para a região, enumerou de-
safios – como a degradação
ambiental, e apontou o cami-
nho da cooperação como so-
lução. “Precisamos unir esfor-
ços, criar um ambiente de di-
álogo para a troca de experi-
ências, onde ideias e valores
possam surgir e serem trans-
formadas em ações concre-
tas”, pontuou. O prefeito an-
fitrião destacou que “a preser-
vação do lago não se resume
apenas em sua conservação
física, mas também na promo-
ção de um desenvolvimento
sustentável e inclusivo”.

Presidente da Alago, a
prefeita Iza Menezes relem-
brou como apresentou a pro-
posta de realização do even-
to, causa prontamente abraça-
da pela AMM e MPMG, e
também aposta no consenso.
“Temos a situação gravíssima
que obriga a demolição de
construções nas margens que
foram demarcadas anos de-
pois da construção do Lago,
sem um diálogo, fato que ame-
aça famílias que estão na re-
gião há mais de 100 anos,
muito antes do lago chegar.
Isso não pode ser desta for-
ma”, alertou. A prefeita foi
enfática ao lembrar que depois
de 12 anos o Lago está em
sua cota máxima, o nível 769.
“O que vamos fazer para ga-
rantir esse nível?”, perguntou,
destacando que o nível 762 é
bom, mas não atende vários
municípios, citando como
exemplo Campo do Meio,
cujas margens viraram um
pântano. “Temos que achar
uma solução, um instrumento
legal, quem sabe transformar
o nível 769 em Lei”, frisou. A
dirigente da Alago questionou
ainda sobre os recursos
advindos com a privatização
da Eletrobrás, que não che-
garam aos municípios mar-
geados por Furnas. “Podemos
usar esses recursos, por
exemplo, para saneamento”,
apontou.

Ex-prefeito alfenense e de-
putado estadual, Luiz Antônio
da Silva (Luizinho), recordou
ser esta uma luta antiga e que
desde a construção do Lago
há a insegurança por parte de
todos quanto a estabilidade do
nível do lago. “O Lago ora
sobe, ora desce, não há com-
promisso algum com a região.
As pessoas já estavam antes
aqui, Furnas veio e trauma-
tizou a região”, destacou,

Lago de Furnas é
pauta de encontro
da AMM na Alago

Lideranças assinam “Carta de Alfenas” e apontam
diálogo conciliador para enfrentamento dos desafios

na defesa e sustentabilidade do “Mar de Minas”

enfatizando que “Furnas não
tem licença ambiental, cobra
de nós, mas ela própria não
tem. Se fosse fazer o Lago
hoje não faria”.

Em sua fala na abertura,
que antecedeu palestra profe-
rida numa segunda etapa com
o tema “Proteção ambiental e
urbanística em Furnas, parce-
rias: Ministério Público e mu-
nicípios”, o procurador Jarbas
Soares enfatizou o papel cons-
titucional do MP, relembrou
que há mais de 20 anos co-
nhece a situação – desde
quando iniciou em Alfenas o
trabalhos por bacias hidrográ-
ficas, e que atualmente os pro-
blemas são basicamente os
mesmos. O procurador desta-
cou que a tarefa e missão são
grandes, mas acredita na for-
ça do diálogo e consenso
como forma mais ágil e inteli-
gente para a superação dos
desafios enumerados na “Car-
ta de Alfenas”, um documen-
to amplo aprovado no evento
e assinado conjuntamente pelo
MPMG, Alago e AMM.

Elogiando a atuação do
procurador Jarbas Soares
como conciliador em pautas
de grande impacto no estado,
que resultaram em resultados
positivos para os municípios,
o presidente da AMM, Mar-
cos Vinícius também pregou
o entendimento no enfrenta-
mento da situação do Lago de
Furnas. “Sem ação judicial,
acredito no diálogo, a AMM
está comprometida com a
“Carta de Alfenas”.

O presidente da AMM ex-
plicou que a prefeita Iza colo-
cou a situação grave do en-
torno do lago e, aproveitando
o projeto “AMM nas Micro”,
decidiu focar neste encontro
em torno deste tema da maior
relevância para quem vive e
trabalha nesta região. “Temos
também o compromisso com
a presidente Iza em trazer
para todos os servidores dos
municípios da Alago um cur-
so de capacitação técnica, de
acordo com a decisão dos
municípios”, pontuou o diri-
gente da AMM.

PAINEL
Na segunda etapa do

evento, o secretário-executi-
vo da Alago, Fausto Costa,
abriu o painel de debates, for-
mado por um grupo de traba-
lho coordenado pelo promotor
de Justiça do Ministério Pú-
blico do Estado de Minas Ge-
rais, Rodrigo Caldeira Grava

Brazil, que também é coorde-
nador das Promotorias de Jus-
tiça do Meio Ambiente da
Bacia do Rio Grande. Em sua
explanação o promotor refor-
çou que cabe ao Ministério
Público a proteção do meio
ambiente natural, como a de-
fesa da flora, da fauna, dos
recursos hídricos e de áreas
especialmente protegidas,
além do acompanhamento e
controle de atividades poten-
cialmente poluidoras, e atua,
ainda, na tutela do patrimônio
cultural e no zelo pelo cum-
primento das normas urbanís-
ticas, como parcelamento do
solo e ocupação. “Judicializa-
ção nem sempre traz a solu-
ção, mas é fundamental o di-
álogo e a mobilização das co-
munidades. De forma isolada
não funciona, precisamos
construir soluções integradas
para esta situação real e que
se arrasta há tantos anos e
aqui estamos, ainda que de
forma embrionária, iniciando
um processo coletivo de
ação”, disse.

Durante o painel, o prefei-
to de Campo do Meio, Samuel
Azevedo Marinho, mostrou
sua contrariedade com Fur-
nas. “Estou aqui suplicando,
não consigo ter uma agenda
com Furnas, uma empresa que
fatura bilhões e distribui miga-
lhas aos municípios. Nosso
povo não merece isso não”,
disse. Em seguida, o secretá-
rio-executivo da Alago afir-
mou que fará essa interme-
diação entre município e em-
presa.

AMM NAS
MICROS

Aproximar a AMM das
microrregionais é o objetivo
deste projeto da Associação,
que tem como missão apoiar
as pautas específicas de cada
região do Estado – como acon-
teceu na Alago; além de or-
ganizar eventos de capacita-
ção dos servidores municipais
por meio de palestras com
especialistas em gestão públi-
ca; além de auxiliar na con-
quista de projetos e recursos
para os municípios da área de
abrangência de cada micror-
regional.

O projeto da Associação
Mineira de Municípios percor-
rerá todo o Estado, em parce-
ria com as microrregi-onais e
a Confederação Nacional de
Municípios (CNM).

Alago/Assessoria de

Comunicação/Comunicar

Dirigentes da AMM, Alago do MPMG e prefeitos da Alago

FOTOS: Gilson Leite/Portal O Alfenense

O evento da AMM e Alago reuniu
centenas de lideranças em Alfenas
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Sindicato participa de
evento da Feserp/MG

SEMPRE-SUDOESTE/MG @ IN–FORMAÇÃO

JUNTOS, SOMOS MAIS FORTES!

O Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Muni-
cipais de São Sebastião
do Paraíso participou
nos dias 25 e 26 de maio
de uma plenária realiza-
da pela FESERP/MG na
Câmara Municipal de
Matias Barbosa, onde
foram discutidos vários
temas de importância
para o meio sindical,
com palestras desenvol-
vidas por lideranças sin-
dicais, juristas e especi-
alistas no assunto.

Estiveram presentes
ao evento os diretores
do SEMPRE-SUDO-
ESTE/MG, Dalvo Fátima
de Oliveira, Lúcia Apa-
recida Gonçalves, Glei-

de Lucia Oliveira, Lúcia
Neide Pereira e Rildo
Domingos da Silva.

Entre os temas discuti-
dos na reunião, podemos
citar a organização admi-
nistrativa das entidades
sindicais, estratégia de
autossustentabilidade dos
sindicatos, cumprimento
do piso da enfermagem e
a importância da comuni-
cação para os sindicatos
(sindicatos on line).

Além disso, houve a
participação especial do
deputado Estadual da
Assembleia Legislativa de
Minas Gerais, Roberto
Cupolillo (Betão) que ex-
planou sobre a análise da
conjuntura política volta-

Reprodução/Rede Socias
do aos sindicatos de ser-
vidores públicos.

Também foram aborda-
dos os desafios e alterna-
tivas sobre a reforma da
previdência dos regimes
próprios de previdência
social - RPPS, apresenta-
do pelo advogado especi-
alista Dr. Anderson Azalin.

Por derradeiro, o pre-
sidente da FESERP/MG,
Cosme Nogueira, entre-
gou uma placa de home-
nagem aos dirigentes do
SEMPRE-SUDOESTE/
MG em memória de sua
saudosa presidente, Re-
gina Celia Nunes, pelos
relevantes serviços pres-
tados ao movimento sin-
dical.

Nesta segunda-feira (5/6),
Dia Mundial do Meio Ambi-
ente, o Instituto de Ciência
Tecnologia e Inovação (Ictin*/
UFLA), promove a Gincana
do Meio Ambiente, com uma
programação que inclui:
gincana, roda de conversa e
palestras no câmpus de São
Sebastião do Paraíso. O obje-
tivo é ampliar a visão dos es-
tudantes sobre a importância
de ações simples para a
melhoria do meio ambiente,
compreendendo desde a quan-
tidade de lixo gerada ao trata-
mento e reciclagem desse lixo.

Ao longo dos últimos dias,
os estudantes participaram de
uma gincana, em que  tiveram
a missão de fazer um resumo
de um projeto voltado para as
escolas públicas com foco na
conscientização ambiental dos
alunos. “Também foi propos-
ta a arrecadação da maior
quantidade de material reci-
clável possível para destinar à
Associação de Catadores de
Recicláveis do município”,
conta a professora Geandra
Queiroz, organizadora do
evento, destacando que as ati-
vidades vão ser finalizadas
durante o evento com a apre-
sentação dos resultados.

“Além disso, para ampliar
o conhecimento dos alunos so-
bre o meio ambiente, vamos ter
diálogos para tratar de temas
que vão desde os impactos
ambientais em rios, passando
pelo reapro-veitamento de re-
síduos agroindustriais e che-
gando a questões voltadas ao
lixo reciclável”, conta a profes-
sora.

O Dia Mundial do Meio
Ambiente foi criado pela Or-
ganização das Nações Unidas

Câmpus da UFLA em Paraíso
terá programação especial no
Dia Mundial do Meio Ambiente

(ONU),  busca incentivar a
conscientização e a ação mun-
dial em favor do meio ambi-
ente e se tornou uma platafor-
ma para promover o avanço
nas dimensões ambientais dos

Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável. Em 2023, o
tema do Dia Mundial do Meio
Ambiente é “soluções para
poluição plástica”.

(por Alana Freitas)

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO
NO CÂMPUS PARAÍSO:

Data: 5/6
Local: Pavilhão de aulas - Sala do primeiro andar

PAV1-010
8h - Abertura
8h15 - Palestra “Resíduos agroindustriais de fru-

tas: como aproveitá-los?”
Professora Tamara Rezende Marques
8h15 - Palestra “Microplásticos em ambientes aqu-

áticos: um problema?”
Professor Gustavo Hallwass
10h00 – Roda de Conversa “Importância da sepa-

ração do lixo reciclável e o trabalho da cooperativa”
Eliana Bernardes Andrade - Vice-presidente da Associ-

ação de Catadores de São Sebastião do Paraíso (Acassp)
11h - Apuração da Gincana (Melhor Projeto e Mai-

or arrecadação) e premiação.


